

Santiago, 18 de Febrero de 1966.

Señor
Radomiro Tomic.
Embajada de Chile.
Washington.
USA.

Muy estimado Radomiro,

aprovecho el viaje de Pedro Felipe para contestar tu última carta...y también las anteriores.

Perdóname mi mala educación. La verdad es que -dada la organización de nuestro Partido, que más deberíamos llamar "desorganización"- el Presidente es un burro de carga para todo uso, que no tiene nunca tiempo disponible para pensar ni escribir. En el deseo de contestar en forma tus cartas, con el debido comentario, las fui dejando para después y así se pasó el tiempo. Pedro Felipe podrá darte testimonio de cómo es esto.

Te ruego que, a pesar de esta mala educación mía, no dejes de hacerme llegar, cada vez que lo estimes del caso, tu opinión sobre cualquier materia, que siempre será por nosotros bien recibida y considerada. Créeme que así ocurrió con tus dos notas anteriores. Entendí que no debía informar de ellas al Consejo, indicando su fuente; pero hice llegar la segunda al Departamento Internacional y tomé de ambas las ideas básicas para plantear puntos de vista ante el Presidente y otros hombres de Gobierno.

En el asunto del cobre te confieso que estoy desorientado respecto a si la conseguida fuera la mejor solución. Javier me ha contado los pormenores de las conversaciones tenidas por Uds. en esa, sin detalles. Talvés podrías enviarme con Pedro Felipe tu juicio y las posibilidades que vislumbra para el futuro.

En cuanto al Banco de Fomento, tu actuación ha sido un resfuerzo decisivo. Antes de salir a descansar, el 5 de Febrero, luego de haber hablado con Molina por cuarta o quinta vez sobre el asunto, le envié una carta planteándole oficialmente la necesidad de suspender el cumplimiento de lo que habían acordado en principio y de buscar otra solución en que hubiera primacía del Estado en el control de la institución. Después de nuestra conversación y de recibir tu carta, he vuelto a hablar el tema con Molina y García, y mañana lo conversaré en Viña con el Presidente. Puedo anticiparte que ya hay acuerdo en principio para ir a la constitución de un Banco de Fomento que cumpla los requisitos que nosotros señalamos, cuyas bases sean el Banco del Estado y Corfo, principalmente. Quien dificulta algo la cosa es Raul, que teme que le jibaricen su CORFO. Espero en los próximos días conseguir que esto se impulse decididamente para adelante. Te mantendré informado. Según mis noticias, ~~esta carta y el texto de esta~~ impresionaron mucho al Presidente

plena conformidad. Conforme a la ley, no es posible impedir la creación del otro Banco, ni obligar a sus organizadores a aceptar la participación mayoritaria en él del Banco del Estado ni de la Corfo. Pero si paralelamente o antes se crea el Banco de Fomento promovido por el Estado, los inconvenientes del otro quedarán prácticamente muy reducidos.

Pedro Felipe te informará de nuestros problemas domésticos. Confío en que de este remezón saldremos bien parados y que no tendrá mayores consecuencias. Dios lo quiera!

Muchos saludos a Olaya y niños y un cordial abrazo de tu affmo.

www.archivopatricioaylwin.com